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Il giorno 28 del mese di giugno dell’anno 2022 alle ore 21.00, su 

convocazione del Presidente del Consiglio di Quartiere, si è 

riunito in modalità mista presso la sala civica di traversa Quarta 

n. 5 e a distanza sulla piattaforma Zoom il Consiglio di Quartiere 

Badia per la trattazione del seguente ordine del giorno:  

1 Approvazione del verbale della seduta precedente 

 

2  Comunicazioni presidente 

 

3  Relazione gruppi tematici: aggiornamento lavori in corso, 

proposte emerse 

 

4  Segnalazioni 

   

5  Varie ed eventuali 

 

Presiede la seduta il Presidente: Pilotta Marcella (in presenza) 

 

Redige il processo verbale il consigliere: Lussignoli Giordano 

 

In seguito ad appello i consiglieri presenti risultano 

 

n.  

COGNOME 

 

NOME 

 

PRESENTE 

 

ASSENTE* 

1 Canullo Marco on line  
2 Dioni  Edoardo  on line  
3 Galbardi Paolo  X (G) 
4 Lussignoli Giordano on line  
5  Mezzena  Anna  on line  
6 Scutra  Alvaro  X (G) 
7     
8     
9     
     
     

  *qualora l’assenza sia giustificata inserire accanto alla x “G” 

 

 

Verificata la presenza del numero legale ai sensi dell’art.17 

Comma 3 del Regolamento, si procede con l’esame dei punti 

all’ordine del giorno: 
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Punto 1 Approvazione del verbale della seduta precedente.  

È posto in votazione il verbale. Il Consiglio approva.  

 

Punto 2 Comunicazioni presidente  

2.1 I custodi del bello: presentazione del progetto da parte della 

dr.ssa Giuditta Serra 

     Purtroppo per problemi tecnico/organizzativi la presidente 

non riesce a stabilire il collegamento con la dr.ssa Serra, 

quindi rispiega brevemente il progetto già illustrato nella 

seduta precedente che prevede l’animazione delle comunità 

attraverso l’attivazione del volontariato e l’individuazione 

di interventi di cura del bello da realizzare nei vari 

territori, tramite l’organizzazione di squadre di persone 

fragili, italiane e straniere, che operano sul territorio 

cittadino per prendersi cura dell’ambiente e del decoro 

urbano, con accurato presidio, pulizia e manutenzione dei 

luoghi, e che vengono inseriti in un percorso formativo e 

professionale volto alla riattivazione socio-lavorativa. 

I consiglieri hanno preso visione del materiale inviato dalla 

dr.ssa Serra relativo alle esperienze già fatte nella zona 

Sud e Nord. Visto che nel nostro quartiere c’è bisogno di 

prendersi cura delle panchine e delle ringhiere dei 

ponticelli sul canale irriguo tra il villaggio originale e il 

parco De Tavonatti, ma anche di una pulizia della striscia di 

verde tra traversa Ottava e il torrente La Canale, il 

Consiglio delibera di aderire al progetto presentato da I 

Custodi del Bello e di individuare entro settembre (mese in 

cui partirà l’intervento per i quartieri della zona Ovest) 

gli interventi di cura del bello da realizzare nel territorio 

di competenza del CdQ Badia. 

        

2.2 relazione incontro con assessore Cantoni per progetti per 

Brescia Bergamo capitali della cultura 2023 
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La presidente relaziona quanto illustrato dall’Assessore 

Cantoni. In particolare il consiglio riflette sul fatto che 

per ogni zona ci sarà un finanziamento massimo di 50.000 €, 

che i singoli progetti presentati possono arrivare a un 

massimo di 20.000 € ciascuno, che verranno valutati con un 

punteggio che terrà conto di quanti quartieri coinvolgono e 

che all’ente/ associazione/organizzazione/azienda/persona … 

capofila che presenterà e finanzierà il progetto sarà erogato 

un contributo pari all’80% della spesa. 

Il Consiglio riflette su quanto riferito e delibera il 

proseguio della progettazione a livello di zona Ovest, 

coinvolgendo tutti i Cdq, Punti Comunità, Associazioni, 

cittadini interessati. La presidente sottolinea quindi 

l’importanza della partecipazione dei consiglieri 

all’incontro su questo argomento del 12/06 in via Farfengo 

con le varie realtà della zona Ovest. 

 

2.3 assegnazione di una casetta BookCross  

La presidente informa che l’assessora Morelli ha comunicato 

che il nostro Quartiere è risultato assegnatario di una 

casetta BookCross di nuova realizzazione. L'Assessorato non 

può occuparsi della realizzazione dei supporti per il 

sostegno delle casette, come già sapevamo, pertanto dovremo 

provvedere in autonomia, come avevamo dichiarato di essere in 

grado di fare, visto che la casetta appoggerà su un ceppo 

lasciato appositamente in loco (giardinetti di traversa 

Quarta) dal Verde dopo il taglio dell’albero. Il Consigliere 

Lussignoli si dichiara disponibile a recarsi in Assessorato 

per visionare le casette disponibili, prenderne le misure e 

scegliere quella più adeguata, predisporre il materiale per 

fissarla al ceppo. Il Consiglio accetta la disponibilità del 

consigliere e gli dà mandato di procedere. Una volta 

predisposto tutto, la presidente contatterà l’Assessorato per 

poter organizzare la consegna e l'installazione nel punto 
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individuato (operazioni a carico dell'Assessorato). 

Successivamente verrà fissata una data per l'inaugurazione 

del nuovo BookCross. 

 

  2.4 Cena di quartiere aggiornamento 

Sembra che questa iniziativa risponda proprio ad un bisogno 

dei cittadini, visto l’inaspettato numero di prenotazioni: 

dalle 230/250 preventivate, siamo già arrivati a 270, ma ci 

sono ancora molte richieste. Grande la disponibilità e 

collaborazione di Nicola Borra e Silvia Ghizzardi (Settore 

Partecipazione) con cui siamo in costante contatto per 

risolvere tutti i problemi organizzativi/logistici (p.e 

rimozione cassonetti e sanificazione della zona, aumento del 

numero di tavoli e sedie, in modo da accogliere tutte le 

richieste in sospeso)   

I negozianti (grande la loro collaborazione!) ci hanno 

aiutato a spargere la voce della Cena di Quartiere (non 

sufficiente la distribuzione porta a porta del volantino 

perché molti non lo hanno letto) e stanno vendendo i 

biglietti della sottoscrizione a premi (ne hanno fornito un 

centinaio) gestita dalla Fondazione ANT a cui andrà l’intero 

ricavato. 

               

Punto 3: Relazione gruppi tematici: aggiornamento lavori in corso, 

proposte emerse 

 

3.1 Gruppo Tematico Cultura, Giovani, Eventi 

Il consigliere Lussignoli, referente del GT, spiega che in 

questo mese il GT ha lavorato proprio per l’organizzazione 

della Cena di Quartiere, ma c’è già una proposta per un nuovo 

evento che scaturisce dall’importanza della collaborazione 

con gli esercizi commerciali, coinvolti solo marginalmente 

dalla Cena di Quartiere (i bar per la vendita di birra, 

bibite e caffè). Visto la forte risposta che stiamo avendo 

per la cena, con Palcogiovani si è valutata la possibilità di 

coinvolgere direttamente esercizi commerciali del quartiere, 



Allegato 2 

6 

 

le pizzerie del nostro territorio, lanciando l’evento “Pizza 

al parco”. 

Il Consiglio approva la proposta e dà l’incarico al GT 

Cultura, Giovani, Eventi di incontrare con Cristian Delai i 

commercianti per verificarne l’interesse e sviluppare insieme 

a loro il progetto. 

 

3.2 Gruppo Tematico QASA 

La presidente relaziona le proposte emerse: 

- Corso di alfabetizzazione per mamme: con la fine delle scuole 

è terminato per il momento il corso. Bilancio assolutamente 

positivo, la partecipazione ha dimostrato che il progetto ha 

colto un bisogno del territorio. Il GT QASA propone di 

ripresentarlo il prossimo anno, magari con la collaborazione 

anche di altri esperti insegnanti volontari che si sono 

dichiarati disponibili 

- Brescia Bergamo capitali della Cultura 2023: oltre alla 

proposta teatrale con la scuola Don Milani, deliberata nella 

scorsa seduta e accolta dal Dirigente Scolastico e dal  

gruppo docente (che ha individuato le classi terze come 

fruitrici del progetto), si propone di cogliere l’opportunità 

data dall’avere in quartiere un parco denominato dei Poeti 

organizzandovi eventi ludico-culturali, laboratori legati 

alle parole, esposizioni rivolti alle scuole ma anche ai 

cittadini e ai visitatori, creando occasioni di aggregazione 

ed inclusione sociale che non si esauriscano nel 2023. 

Il Consiglio approva le proposte e dà l’incarico al GT di 

svilupparle ulteriormente. 

 

3.3 Gruppo Tematico Urbanistica, viabilità, territorio 

Il referente Dioni comunica che è giunto l’elenco delle 

asfaltature che verranno eseguite nel 2022 nel nostro 

territorio da parte dell’Amministrazione Comunale:  

- Via Valcamonica: tratti da via Canevali a via Re Rotari 

(corsia di marcia direzione Ovest) e tratti da via Re 
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Rotari a via Del Santellone (corsia di marcia ambo le 

direzioni) 

- Via Roncadelle: tratto da via Valcamonica a civ 18 e 

tratto da civ 15M a Tangenziale Sud 

Non sono state calendarizzate asfaltature da parte dei 

gestori dei sottoservizi. 

A nome del GT propone di:  

- ripresentare ad Assessora Cominelli la richiesta del 

gazebo pergolato con panchine per riqualificare l’area 

del Monumento ai Caduti in modo che possa diventare non 

più solo luogo di commemorazione utilizzato due volte 

l’anno, ma punto di aggregazione e di ristoro ombreggiato 

per chi vuole sedersi. 

- presentare al Settore Strade la richiesta di segnalazione 

dello stato di degrado pericoloso delle cunette in 

calcestruzzo, in particolar modo di via Settima (tratto 

compreso tra via del Santellone e traversa Seconda, 

davanti ai civici pari) e di via Nona (tratto prospicente 

i civici dal 31 al 51) e chiedere comunque un sopralluogo 

delle cunette in cls delle altre vie, molte delle quali 

in fase di progressivo sgretolamento anche se non hanno 

ancora creato con il manto stradale un dislivello 

pericoloso per l’incolumità di pedoni e biciclette, come 

già successo nei sopraccitati tratti.   

- Ripresentare la richiesta di un punto acqua all’area 

cani, che nel 2019 aveva ricevuto la seguente risposta: 

Al momento, stante le risorse economiche, non si ritiene 

di potere soddisfare la richiesta. La stessa verrà 

riconsiderata nell’anno 2020 

 

3.4 Gruppo Tematico Sociale 

 

Per assenza del referente e non essendo pervenuto il verbale 

dell’ultimo incontro si rimanda la relazione al prossimo consiglio 

 

Punto 4: Segnalazioni 
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Pilotta riporta le segnalazioni dichiarate evase in questo mese: 

- area cani villaggio Badia, la rete di recinzione presenta 

alcune falle, da riparare.  

Risposta: Procederemo, a mezzo dell'operatore economico 

incarico del servizio inerente le attrezzature, a porre in 

essere le riparazioni. 

- via Valle Camonica, c/o capolinea bus, presente fontanella 

che eroga acqua h-24; possibile dotarla di rubinetto, per 

evitare sprechi? 

   Risposta: In città vi sono delle fontanelle a flusso 

continuo per il controllo da parte del gestore e dell'Ats, 

come ben declinato nel PG. 199142/ 2022.  

   Molto interessante la lettera di spiegazione di A2A Ciclo 

Idricol, allegata alla risposta, che verrà portata a 

conoscenza di tutti i cittadini   sulla nostra pagina 

Facebook ed in cartaceo nella nostra sede di traversa Quarta 

n.5 

- nel piccolo parco che costeggia trav. X, si segnala la 

presenza di una panchina con un'asse mancante, da riparare 

  Risposta: Viene pianificato l'intervento di fornitura ed 

installazione del listello mancante e ciò ad opera 

dell'operatore economico che segue gli arredi. 

- Segnalazione giunta da più cittadini di massiccia presenza 

di insetti (cimici dell’olmo?) che costringono i cittadini a 

rimanere con le finestre chiuse tutto il giorno. Nonostante 

ciò le cimici entrano nelle abitazioni infestandole. 

- Risposta dell’Ufficio di zona Ovest: Se trattasi di cimici 

dell'olmo, di cui ci viene segnalata una massiccia presenza 

nella zona ovest, ci è stata data indicazione dal Settore, e 

seguirà a breve un'informativa anche per i cittadini, di 

comunicare che trattasi di insetti innocui per l'uomo. 

-  

 

Punto 5: Varie ed eventuali  

Non si segnalano comunicazioni particolari  
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Non essendovi altri argomenti da approvare né chiedendo alcuno la 

parola, il Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 22.30 

 

 

Letto, confermato e sottoscritto 

 

 

    Il Presidente            Il Consigliere verbalizzante

       

             
          


